
保護者の皆様                                      令和 4年 7 月 8 日 

地域の皆様 

広島市立千田小学校 

校長 岡﨑美佐子 

PTA会長 佐々木越人 

校外育成部 地区懇談会担当 

令和 4年度 地区懇談会のご報告 

連日厳しい暑さが続いていますが皆様いかがお過ごしでしょうか。7月 1 日の地区懇談会には、ご多用の中ご出席

いただきましてありがとうございました。今年度は 3年ぶりに懇談会を実施させていただき、千田学区全体として情

報共有が行えたのではないかと思います。参加者の皆様から貴重な意見を頂きましたので、ご報告させて頂きます。 

 

⚫ 地区懇談会参加状況 

町名 合計人数 町内 保護者 子ども 教職員 

千田町一丁目 12 3 7 0 2 

千田町二丁目 15 4 6 3 2 

千田町三丁目 15 5 4 4 2 

東千田町一丁目 26 3 14 7 2 

東千田町二丁目 16 4 8 2 2 

南千田西町 11 3 4 1 3 

南千田東町 10 4 4 0 2 

国泰寺二丁目 15 4 6 2 3 

大手町五丁目 19 5 8 3 3 

平野町 27 2 14 8 3 

南竹屋町 11 2 7 0 2 

竹屋町 13 2 3 5 3 

合計 190 41 85 35 29 

 

⚫ 普段の千田小学校の様子について（教員からの報告） 

 

<熱中症対策> 

・なるべく涼しい朝（1時間目）に体育・プール授業を組み替える。 

・基本的にマスク着用を指導しているが、熱中症予防の観点からはマスクを外し、水分摂取を促す指導も必要。 

・十分なソーシャルディスタンスが確保できる屋外ではマスクを外すように伝えているが、低学年ではマスクの脱着

の判断が難しいことが多いため、各家庭での指導も重要である。 

・登下校時や体育授業時はマスクを外してもよいと指導している。 

・暑さ指数によって活動度を決定している。 

・水分補給についてはスポーツドリンクや 2本目までの水筒持参も許可している。 

・休憩時間に屋外に出る場合は、事前に水分補給するように指導している。 

・エアコンを使用し、室温を調整している。 

 

 



<新型コロナ対策> 

・家庭科：少人数での授業、プール：回数制限、音楽科：大声での発声を控えるように指導。 

・手洗いなどの基本的予防を実施し、配膳時は手袋を着用している。 

・給食時は「黙食」を指導しているため、せめて各家庭では楽しく食事できる経験をさせてほしい。 

・机の距離を離す、配膳時はマスク着用するように指導。 

・黙食やプール制限もそれほど苦痛ではなさそうに守れている。 

・放課後に児童がよく触る場所を消毒している。 

 

 

<学習面> 

・タブレットの導入により、共有アプリを使用した情報共有が可能になる。画像を保存することで校外学習の教材と

して使用できる。 

・タブレット学習は高学年につれて使用頻度が多くなる。低学年は使用のルールを知る、タブレットに慣れるために

使用している。 

・ランドセルがいつもいっぱいなのが気になる。（保護者より） 

→国語と算数以外の頻度の低い科目は学校の自分の机に保管するように指導しているが、学年やクラスによって対

応が異なるため確認する。（教員より） 

・1年生と 6 年生の関わりが深い。 

 

<不審者への対応> 

・子供から不審者情報をもらった場合、まず警察への通報をお願いする。その後、学校で児童からの聞き取り→教育

委員会に報告→全市の各学校にメールされる。教育委員会からの不審者情報は、場所や日付が近い情報を千田メー

ルが保護者へ送信される。 

・教員がすぐに緑のジャンパーを着て通学路に立つ。 

 

⚫ 今後の地域の行事予定（町内会長より） 

町名 行事 

千田町一丁目 ・6/11 東千田公園花壇作り（今年度は大雨で大人のみ参加） 

・7/7 町内会会議 

・7/30 ふり返りの塔慰霊祭（子ども会から折り鶴） 

・9/4 カープ観戦（予定） 

・10月以降 亥の子祭り（東千田公園ともみじ銀行の 2 カ所に掲示予定） 

千田町二丁目 ・6/30 白神社 神社で祭典のみ 

・8/6 夏まつり・盆踊り中止 

・体協主催秋季運動会中止 

・11 月中旬 千田二丁目主催亥の子祭り検討中 

・月 1回日曜日千田二丁目公園清掃活動中 

千田町三丁目 ・夏行事なし 

・例年の原爆慰霊祭は代表者のみ（その後の盆踊りなし） 

・子ども会主催ラジオ体操なし（夏祭りあり） 

・7/16.17 中区子ども会球技大会 

・秋の文化祭あり 



東千田町一丁目 ・子ども会 夏のレクリエーション、クリスマス会（未定） 

・千寿会 9 月（中止） 

・町内会 町民体育祭（中止の見込み）、亥の子祭り（未定）、とんど（未定）、お花見

（3つの会合同なので行いたい）、総会（4 月） 

東千田町二丁目 ・亥の子祭り、行事については子ども会の意見を聞きながら対応したい。 

南千田西町 ・町民運動会中止（コロナのため） 

・毎月第一土曜清掃・花の植え替え（集会所横公園） 

・亥の子祭り（集会所、2,3 年前まではバーベキュー） 

・敬老会（手伝いを子どもにお願いする、プレゼントあり） 

・今後は子供参加型の餅つき大会や花見を予定したい 

南千田東町 ・現在子ども会の活動は停止 

・3～4月 町民レクリエーション、集会所での親睦 BBQ（開催は不明） 

・11 月 亥の子祭り→毎年開催。今後も継続予定。 

・ゆめスコ 昨年度は規模縮小し開催。今年度は未定（コロナで）。 

・老人会と児童館との企画「三世代交流会」 窓口は児童館と連絡を。体育館の使用

は市のスポーツ振興課。  

国泰寺二丁目 ・町内対抗運動会（未定） 

・ラジオ体操（未定） 3年前と同様に校外育成部と町内会で決定する 

・11 月 亥の子祭り（未定） 

・12月 もちつき（未定） 

大手町五丁目 （町内会関係者不在のため情報なし） 

平野町 6・12 月に町内一斉清掃（平野公園、川沿いの側溝） 

8/22.23 お自尊さんの日（23 日は子供対象にビンゴ大会） 

10 年に 1 度 小 1～4男女児童 お化粧して歩く 40名程度 親も一緒に参加 

町民体育祭は中止 

亥の子祭り 今年は開催かもしれない 

南竹屋町 夏休みラジオ体操・夏レクを予定（規模は縮小） 

今後の夏秋冬行事は規模を縮小してでも開催したい 

竹屋町 7/31 社会福祉協議会から夏祭りを開催予定（竹屋小学校） 

8/11 原爆慰霊祭 

11月 亥の子祭り 

 

⚫ 危険個所や気になるところ（地域の方や先生より） 

町名  

千田町一丁目 <交通規則について> 

・通学路の歩行者ラインが不明瞭になっているため、低学年は歩きにくい。市（行

政）に連絡すべき。（社協会長より） 

・電車通りなどの交通量が多い横断歩道では、自転車とぶつかりそうになるため歩行

者専用部を渡るように指導して欲しい。（社協会長より） 

・近道として駐車場を横切る子どもがいる。 

 

 



<東千田公園について> 

・公園入口は街灯がなく暗い。マンションもできて人通りが多いため行政へ街灯設置

の嘆願書を提出する予定。（社協会長より） 

千田町二丁目 <交通規則について> 

・ホワイト急便（クリーニング店）前の横断歩道 

→赤信号でわたっている 1.2 年生を何回も見て怒ったことがある。大きな横断歩道を

信号無視しているということは 1本奥に入った道（千田町二丁目）の歩道ではもっ

と平気に渡っているのではないか心配。（先生より） 

→大人の真似をしている、大人の影響はあると思う。（地域の方より） 

 

・信号待ちの際、歩道を走る自転車のスピードが速く危険。車道側で待つのか、もし

くはクリーニング店側で待つのか、指導しているか。（保護者より） 

→事故があったかは聞いていない。具体的に場所を教えて頂けると児童に指導でき

る。危険な通学路（日赤前の交差点やさかい珈琲の横断歩道など）は使用しなくな

った。（教員より） 

・さかい珈琲の横断歩道を渡っている児童がいる。（保護者より） 

→周知できていないので伝えていく必要がある。（教員より） 

 

・田部ビル前 

→信号がなかなか変わらない横断歩道があるが、家庭内で話す機会をもってほしい

（地域の方より）。児童館帰り、複数人で下校して急に鬼ごっこがはじまり、運転手

が気づいて助かったという場面を 2.3回見たことがある。（保護者より） 

 

<千田二丁目公園について> 

・バスケットゴールのまわりで夜遅くまで遊んでいる。事件や事故がないか心配。ゴ

ミの放置も多い。警察から町内の管理で防犯カメラ設置の話しを頂いたが、データ

管理は難しいため断ったことがある。（地域の方より） 

 

<パトロールについて> 

・以前は登校指導（＝同じ町内会に住む保護者が持ち回りで旗当番）があったと思う

が、今はあるか。（保護者より） 

→PTAの定点パトロールとやっていることが同じなので、登校指導はなくなったと聞

いたことがある。（保護者より） 

→以前は 2つ機能していたと思うが、今は PTAで行っている定点パトロールのみ。

（教員より） 

 

 

・千田町は救急車両が多く通る場所でもある。1本中に入った千田町二丁目あたりは

サイレンを鳴らさないことがあるので注意が必要。（地域の方より） 

・外壁工事など多く大型車両も多く通るので注意が必要。（地域の方より） 

千田町三丁目 

 

<交通規則について> 

・中区スポーツセンター周辺の広い歩道は自転車で通行しない。自転車は車道を通る



こと（高齢者や子供連れは例外）。回覧板で知らせても周知されていない（町内会長

より）。 

<千田公園について> 

・遅くまで子どもだけで遊んでいるのをよく見るため、家庭や学校から指導してほし

い。（町内会長より） 

・毎月 18日に夜回りを実施しているが限界があるので、各家庭で指導して欲しい。 

（町内会長より） 

東千田町一丁目 <東千田公園について> 

・東千田公園トイレは人目につかないため、夜間は使用しない。コンビニのトイレを

使用したほうが良い。 

・花火の規定はないが、時間帯をみて騒音にならないように注意。安全に。 

東千田町二丁目 <防災について> 

・防災マップで一部浸水予想区域がある。避難について再確認してほしい 

・備蓄倉庫の場所を周知していかないといけない→東千田公園内地下にも 3000人分の

水の備蓄がある。 

 

<交通規則について> 

・通学時間帯にいつも駐車している車がある→警察に連絡し対応してもらう。 

南千田西町 <防災について> 

・地域防災マップを今年作成予定。 

 

<交通規則について> 

・セブンイレブン（修道横）が危険。橋（御幸橋？）からの下り坂も危険。 

 

<町内会の現状について> 

・会長や会計は選挙で選ぶ→会長のみ空席。役員 10名の合議制。顔の見える町内会に

していきたい。現役世代が多いので会議になかなか参加できない。 

南千田東町 <危険個所について> 

・戸建て住宅やマンション（130 戸・2 棟）が建設中で大型車両やガス管工事が多い。 

・自転車通学通勤が多く危険なため情報共有したい。 

国泰寺二丁目 <危険個所について> 

・2号線沿いのセブンイレブン 

→大型車両が出入りしているため児童に一旦停止を指導している。2号線沿いの木を

切ってガードレールを設置している（夜間）。駐輪は禁止。 

 

<こども 110番について> 

・手紙をポストインするだけでなく、今年度も引継いでくれいてるかを確認する（情

報が 3年前のものであるため）。 

 

大手町五丁目 <第三公園について> 

・公園に隣接するマンションの 2階の住人（女性）が、遊んでいる児童に木箱や液体

をかけるなどの危険な行為を認めた。公園で遊ばせるのが心配、子供だけでは行か



せにくい。→木箱の件から、警察の巡回も多く行ってもらっている。 

・鳩に餌をあげる住人がいて、子供に対して「鳩の邪魔をするな」などと言い、行か

せにくい。 

平野町 <危険個所について> 

・国道近くの 16階の建設中マンション。大型車両が多い。 

・小学校東門入り口周辺の大型車両。喫煙する作業員多い。 

・ボーリング場横。大型車両多数→警察の対応あり。 

・リバーパークやライオンズマンション横の車道は速度超過車両が多い。 

・ポプラの駐車場 

・リバーゲートの駐車場入り口。入庫待ちの車両が多い。 

・歩道橋の足場→区役所に相談し撤去された。 

南竹屋町 <危険個所について> 

・東門付近交差点 

→交通量が多い。交通違反が多く危険。セーフティーパトロール隊による見守りもあ

るが、保護者にも交代で立ってもらうようにお願いしたい。また、定点パトロール

についても町内の人が自分の町内に立つようにしてほしい。（町内会長より） 

・2号線ガストピア交差点 

→交通量多く、死亡事故もあった。 

・レ字の横断歩道 

→警察からは横断歩道の設置はできない、横断陸橋を渡るように指導あり。今後要望

あれば担当への連絡は行いたい。（町内会長より） 

 

<こども 110番の家について> 

・コロナ前までは、新一年生がこども 110 番の家を回るようにしていた。安全のため

子供たちに周知してほしい。（町内会長より） 

 

<集団登校について> 

・集合場所が分かりにくい。通学路ではないところが集合場所になっている。遠回り

になる児童もおり、待ち時間中に危ない事もある。集団登校に参加すること自体が

危ない。（保護者より） 

→本来は新一年生が通学路を覚えて一人で登校できるようになるためのもの。人数が

多くて長い列になる。来年度の課題として子供たちのためになるように考えたい。

（町内会長） 

竹屋町 － 

 

⚫ その他 

町名  

千田町二丁目 <不登校について> 

・不登校の児童や遅刻をする児童はいますか。（地域の方より） 

→完全に不登校な児童はいないと認識している。休みがちであったり、朝が苦手で遅

れて登校する児童はいる。（教員より） 

 



<給食代について> 

・給食代を払わない人はいますか。（地域の方より） 

→おそらく千田にはいないのではないかと思う。（教員より） 

 

<気になる点> 

・挨拶をする児童が少ないのは、学校で知らない人には挨拶しないように指導してい

るのか。 

→そういう指導はしていない（教員より） 

千田町三丁目 ・育児放棄や食事ができていない子はいないか？（町内会長） 

→学校内ではいないと思われる（教員より） 

 

・朝 9時過ぎに登校する兄弟がいて気になる。学校に行きづらい児童ではないか？

（民生委員） 

→遅れてもいいから通うことを目標にしている。何時に登校するかは保護者と連絡を

とっている。（教員より） 

東千田町一丁目 ・掲示板は 3か所  

→hitoto の角、小学校 T 字路、ルネサンス隣木造の家の前 

・町内会は増加傾向 今年度は 134 名（昨年度 118名） 

 

⚫ まとめ 

地区懇談会は、地域の方、保護者の方、先生方の皆様が顔を合わせることができる、年に一度の大変貴重な会で

す。児童の安全とより良い地域づくりのため、来年度もご協力賜りますよう何卒よろしくお願い申し上げます。 


